

Conseil d'école 3ème Trimestre Mardi 13 juin 2017

Ecole Elémentaire Le Parc du Château

02 avenue de la Gare, 78320 La Verrière 2 01 30 05 70 20 PROCES-VERBAL

Secrétaire de Séance : Mme GERION

Rédaction : Mme BREYER

<u>Présents</u>

Ecole

Mme BREYER Directrice, Présidente du conseil d'école

Mme AUBERT Adjointe, CP-CE2
M. AUBIN Adjoint, CM2
Mme COULANGE Adjointe CE1
Mme GERION Adjointe CE2
Mme LECLERCQ Maître supplémentaire

Mme LEVET Ajointe CM1
Mme MARAIS Adjointe, CP
Mme PAYET Adjointe, CM1-CM2
Mr TRZECIAK Maître E, RASED

Municipalité

M. BLEE Adjoint délégué à l'éducation

Représentants des parents d'élèves

Mme Houria DAHMANItitulaire FCPEMme Sandrine CROMBEtitulaire FCPEMme Siham FAÏDtitulaire FCPEMme Anna FERREIRAtitulaire FCPEMme Fatima EZAHRtitulaire FCPEM. Christophe DESLANDEStitulaire FCPEMme Cécile CRUZtitulaire FCPE

<u>Délégués élèves</u> : Justine DESLANDES, Esteban WATERLOT, Inès

ANTONIO DE ALMEIDA

Excusée : Madame MOSSANT, Inspectrice de l'éducation nationale

1. Approbation du procès verbal de la séance du 18 février 2016

Procès-verbal adopté à l'unanimité.

2. Travaux des délégués des élèves

Ont été très appréciés :

- la structure, surtout par les CP (a été réparée),
- les sorties au cinéma (acquisition d'un vécu cinématographique, les élèves mettent en perspective les films qu'ils voient même les plus complexes),
- le projet Offenbach,
- les percussions pour la fête de juin,
- les récréations se passent mieux (toutes),
- le projet « il était une fois » des CP et CE1,
- les thymios (robots) pour les CE2,
- → Idées pour que tout le monde soit au courant des projets :
 - passer dans toutes les classes
 - faire une feuille ou un journal pour informer
 - envoyer des messages ou faire des petits reportages pour les montrer aux autres classes,
- la visite du Scarabée et les spectacles au Scarabée,
- Nettoyons la nature (à refaire),
- le cross des écoles,
- les ateliers de Noël,
- la classe en ateliers chez Mme Pavet.
- les ateliers dans les classes.

Points négatifs :

Les tours de récréation ne sont pas très bien respectés. Bien faire respecter les règles notamment pour les tourniquets (toutes les récrés) pas d'invités sur les terrains de foot ou de balle aux prisonniers.

Semaine du vélo ? La date fixée par l'éducation nationale ne convenait pas (entre les ponts de l'Ascension et de la Pentecôte) mais elle se fera pour certaines classes durant la semaine du 19 juin. Les CM1 passeront le permis vélo le 23 Juin lors d'une intervention de la police municipale.

Souhaits:

Une soirée des CM2 : boom type classe transplantée. Demande rejetée.

Réparer les TNI : appel d'offre en cours. Opérationnel quand cela sera signé.

Décorer l'école à l'extérieur : les fresques et autres peintures murales ne sont pas du ressort de l'école.

Logo: toujours demandé, pas encore réalisé.

Faire de l'informatique : le B2I ne figure plus dans les programmes. Une classe tablettes a été demandée.

Respecter les toilettes : problème avec les garçons (trois urinoirs bouchés ou siphons endommagés).

Avoir des arbitres pour les jeux collectifs dans la cour : ce pourrait être une mission pour des élèves punis.

Avoir à nouveau un projet théâtre, un projet sciences avec toute l'école ou avec une autre école : le projet science avec le Bois de l'étang a plu aux élèves.

Tournoi de foot et balle américaine et jeux : prévoir une réparation du terrain foot avant de faire ce genre de tournoi (voir point travaux).

3 - Travaux et demandes Mairie

Informatique

Une classe mobile de tablettes a été demandée. Lors de la réunion en mairie du 11/05/2017, cette demande a été actée. M.BLEE confirme qu'un chariot de tablettes est prévu pour la rentrée 2017.

Une opération de vérification des TNI a été également demandée pour les vacances.

Investissements

L'école a essentiellement demandé du mobilier de rangement (pour remplacer le matériel trop ancien et défaillant) dont une armoire pour l'enseignante UPE2A. Nous ne savons pas encore ce qui sera accordé.

Sécurité

Des précisions sur l'édification de la clôture prévue côté parking : édification normalement cet été et en tous cas avant la fin de l'année 2017.

Travaux d'été

La liste a été transmise le au Pôle éducation qui doit la remettre au ST.

Priorité aux travaux de la cour au niveau de la bouche d'égout : intervention avant la fin de l'année.

Quelques travaux de peinture, grand nettoyage des rideaux et déflecteurs, révision des interrupteurs et des néons, vérification et entretien des TNI ont été demandés.

4 - Projet d'école : bilan des actions éducatives 3 ème trimestre et perspectives 2016-2017

En préambule, bilan par rapport à l'avenant 2016-2017 du projet d'école .

Rappel des 3 grands axes : le langage, la réussite pour tous, culture et numérique.

Etaient programmés dans les différents axes

Le langage

- a) rallye-lecture → fait dans certaines classes
- b) fréquentation de la médiathèque → un nouvel interlocuteur a mis en place des interactions avec les classes
- c) projet PEAC → résidence Nola Black Soul pour les CM1, CM1-CM2 et CM2
- + projet Offenbach avec l'APMSQ pour les CP-CE2 et les CE2 et réalisation d'un conte musical avec l'école du bois de l'étang et la MMD pour les CP et les CE1. Toutes les classes ont donc participé à des projets artistiques et culturels de qualité cette année.

Ecole élémentaire du Parc, 2 avenue de la Gare 78320 La Verrière

La réussite pour tous

- a) améliorer la vie scolaire : élection de délégués de classe, passeport de comportement volet classe volet périscolaire (mais beaucoup de travail avec le périscolaire), accueil dans les classes → seul le volet préi-scoalire n'a pas été mis en place, mais une réunion avec l'animation et les délégués de classe a permis de faire un constat et d'apporter des solutions pour améliorer le climat durant la pause méridienne.
- b) articuler les différentes modalités de travail : groupe-classe, APC, dispositif "Plus de maîtres que de classes", Coup de pouce → tout a été mis en place. Deux clubs « coup de pouce » et quatre groupes d'aide au devoirs.
- c) mutualiser les pratiques enseignantes (progressions et livrets de cycles, PPRE, décloisonnements, liaison GS-CP) et différencier → quelques progressions restent à faire.
- d) ateliers Montessori, ateliers/compétences → mis en place dans toutes les classes .

Culture et numérique

- a) écoute musicale → diversement pratiquée selon les classes
- b) Ecole et cinéma →toutes les classes ont vu les 3 films programmés
- c) une grande sortie culturelle par an \rightarrow pas faite pour des raisons de sécurité.
- d) utiliser le numérique dans les activités d'aide et de soutien → pas encore pour des raisons matérielles
- e) Culture -→ voir plus haut, toutes les classes ont participé à des projets artistiques et culturels de qualité.

A) Bilan des réalisations des classes

 $\underline{\mathsf{CP}}$: liaison GS – CP -> les CP lisent des histoires aux GS, les GS viennent prendre leurs marques avec les ateliers prénoms alpha.

Fête de l'école : chant issu du conte musical, en cours de préparation (enregistrement des chansons, partie contée et illustrations faites par les enfants). Distribution prévue lors de la fête de l'école.

<u>CE1 :</u> Semaine du vélo, intervention le 19 juin mais la semaine se fera la première semaine de juillet. Les invitations pour le conte musical sont en création. Le spectacle aura lieu le 26 juin de 18 à 19h à la MMD.

<u>CP-CE2</u>:. Mi – mars -> portes ouvertes mais seuls 2 parents sur 10 sont venus. Le 20 mars, cinéma avec Ponyo sur la falaise. A partir de mai, des décloisonnements d'élèves entre GS et CP ont été organisés. Le 22 juin, participation à la journée Apidays autour des ruches et du miel et à 18h réunion pour les parents des futurs CP. Projet Offenbach -> beaucoup de répétitions pour le spectacle le samedi 17 juin. Les CE2 ont participé au Carnaval numérique de la Cité des Sciences.

<u>CE2</u>: projet Offenbach. Projet Skyrob qui ne sera peut être pas reporté l'année prochaine mais il y aura quand même un projet robotique. La semaine du vélo ne sera pas faite par les CE2. Carnaval du numérique.

<u>CM1</u>: dictée quotidienne depuis le début de l'année. Ateliers dans les classes qui permettent d'apprendre différemment avec le plaisir. 17 juin, fête de la ville, les CM1 font de la danse sur les rythmes des percussions des classes de l'ERPD. MMD répétitions avec un professeur de danse -> projet Nola Black Soul. Sur 23, 8 absents, mais pour la fête de l'école, défilé qui permet aux élèves qui auront été absents de pouvoir faire ce défilé. Débat du Bois de l'Etang jusqu'à l'école du parc puis les classes se mettent en place pour faire leur défilé. Le golf se passe bien dans lequel ils sont investis (mardi 20 juin : golf de saint Quentin).

<u>CM1-CM2</u>: travail en ateliers : maths et français équipe de 4 (changement au retour des vacances), système de rotation qui fait qu'il y a deux groupes en exercices complètement différents, deux groupes en jeux sur des compétences précises, un groupe avec l'enseignante qui vont faire des manipulations. Permet de faire des mathématiques sans s'en rendre compte.

Pour les activités communes, elles sont les mêmes que les CM1 et les CM2.

 $\underline{\text{CM2}}$: restitution du projet PEAC : participation à un spectacle avec d'autres artistes, restitution au scarabée pour des élèves (avec une classe de 6^{ème}) début de lien CM2 - 6^{ème}. Pas de restitution pour les parents, ce qui est dommage, mais pendant la fête de l'école, les CM2 vont chanter le chant qui a été fait pendant le projet. Travail d'écriture autour d'une rencontre entre les personnages.

Golf comme les deux autres classes de cycle 3.

Interventions théâtrales de la compagnie Masquarades pour les classes de cycle 3 sur l'égalité garçons – filles auxquelles les familles étaient invitées. Bilan très positif : qualité des intervenants, du traitement des différentes sujets et de l'interaction acteurs-élèves, discussions intéressantes avec les parents d'élèves . des parents présents, des élèves volontaires. Comédiens intervenants et éducateurs.

B) Projets et réalisations communs à toute l'école

LOTO vendredi 10 mars

Salle comble à nouveau cette année, ambiance très conviviale, lots aussi nombreux qu'appréciés. La forte mobilisation des parents pour trouver des lots a permis de doter généreusement les gagnants. Résultat financier : près de 700 euros.

SOIREE CHORALE/APERITIF: aura lieu le vendredi 23 juin, représentations des classes et cérémonie de fin d'école avec remise de coffrets de livres, diplômes et clés USB par la mairie et la FCPE pour les élèves de CM2. Pour conclure, un apéritif rassemblera parents, enfants et équipe enseignante pour un moment de convivialité.

ECOLE ET CINEMA

Les 8 classes ont participé à l'opération et vu 3 films dans l'année.

Coût partagés entre reliquat du budget caisse des écoles et l'OCCE.

Cela sera a priori reconduit l'année prochaine.

TOURNOI DE FOOTBALL : sera organisé la dernière semaine d'école .

SORTIES DE FIN D'ANNEE

Sortie à Courseulles-sur-mer : les CM visiteront le musée de Juno Beach, les autres niveaux assisteront au marché aux poissons et feront un concours de châteaux de sable.

Les trajets se font en bus privé (financement Caisse des Ecoles et OCCE).

C) Action du maître supplémentaire, Mme Leclercq

De nombreux bilans ont été demandés par l'Inspection : évaluation en français et en mathématiques pour mesurer les progrès qui pourraient être fait. Cependant, certains items des évaluations CP paraissent hors d'atteinte pour nos élèves, comme poser des additions avec retenues. Lors de la réunion prévue 26 juin avec tous les maîtres supplémentaires, cela sera exposé. En ce qui concerne la pérennité du dispositif, nous attendons les directives ministérielles.

D) RASED, intervention de Mr Trzeciak, maître E

44 élèves ont été signalés. 33 demandes d'aide ont été faites : 18 élèves ont été suivis en aide pédagogique, 7 en rééducation ; d'autres élèves sont aidés par Madame Jouan. L'année prochaine, le niveau d'intervention du réseau d'aide sera le même.

E) Actions de l'école en direction des élèves

L'accompagnement éducatif « aide aux devoirs » a concerné une quarantaine d'élèves pris en charge par quatre enseignants deux fois une heure par semaine.

Le club « Coup de Pouce » (DRE) a été animé par deux enseignantes qui ont suivi deux groupes de cinq élèves quatre fois par semaine toute l'année.

F) Perspectives 2017-2018

Participation à l'opération « nettoyer la nature » au mois de septembre.

Classe transplantée souhaitée pour 2 classes, budget prévu pour une, à voir.

5 - Bilan financier OCCE

Recettes: ventes photos, loto, dons des familles, 105 € pour accompagnement éducatif

Dépenses : sorties, bus, achats matériels pour les ateliers, jeux éducatifs, matériel pédagogique, abonnements revues

Les comptes seront en équilibre en fin d'année.

6 - Rentrée 2017-2018

A) Prévisions d'effectifs à ce jour :

Année	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
2017/2018	33	34	25	32	31	155

B) Création d'un poste UPE2A rattaché à l'école :

Enseignante spécialisée pour les enfants allophones (= ne parlant pas français à leur arrivée à l'école). Cependant, l'école ne va pas ouvrir de classe spéciale pour ces enfants, l'enseignante se déplacera dans les écoles selon les besoins.

c) Rythmes scolaires: tendance?

La ville ne souhaite pas changer les rythmes scolaires pour cette rentrée, des moyens ayant été engagés pour l'année à venir. Une discussion pourra être mise en place pour l'année scolaire 2018 – 2019.

D) Réunion de rentrée des parents d'élèves : le mardi 5 septembre à 18h

Une partie commune permettra de présenter à toutes les familles le fonctionnement général de l'école, les grands rendez-vous, les élections des délégués de parents d'élèves, la coopérative scolaire... Une deuxième partie se fera dans chaque classe.

7 - BUDGET 2017

Les budgets 2016 ont été reconduits.

Fournitures et manuels : 5 530 euros (35 euros par élève sur la base de 158 élèves présents en dec .2016)

Caisse des écoles : 158 x 6.50 euros pour les entrées soit 1 027 euros

158 x 6.50 euros pour les transports soit 1 027 euros

8 - Questions diverses

Pas de questions diverses, les réponses aux questions transmises étant intégrées dans les points de l'ordre du jour.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h précises.

La secrétaire de séance Mme GERION La Présidente Mme BREYER